
ACTA 42 REUNION CONSEJO DE DESARROLLO DE SALUD DE CECOSF TRES 
ESQUINAS 

FECHA; 

LUGAR: 

Hora: 

19 de Junio de 2023 

Sede Agrupación Adulto Mayor Rayito de Sol 

14:30 hrs. 

ASISTENTES: 

N2 Nombre Institución 
1 Paulina Vega Junta de Vecinos Canta Rana 

2 Manuel lagos A. M Rayito de Sol 

3 Francsico Sandoval A.M Rayito de Sol 

4 Ruben Vasquez Junta de Vecinos las Carmelitas 

5 Dioni lmas Facilitadora C Desarrollo de Salud Tres Esquinas 

6 Estefania Contreras Directora Cesfam Santa Clara 
7 Oiga Zuñiga Junta de Vecinos Las Carmelitas 

8 Roberto Espinoza Coordinador CECOSF Tres Esquinas 

9 Eliana leda Troncase Junta de Vecinos las Viñas 

10 Ana Maria Castillo Monitora de Salud Tres Esquinas 

11 Mario Urra Oesamu Bulnes 

12 Rosa Mardones A.M Rayito de Sol 

13 Estefania Contreras Directora Cesafm Santa Clara 
"I 

14 Carolina Rioseco Agente Ccmunitana 

1S Roberto Espinoza Coordinador CECOSF Tres Esquinas 

16 Maria Jara Jardin Infancia Feliz 

17 Maria Arias Jardin Infancia Feliz 

18 Valeria Castro Jardin Infancia Feliz 

19 Estela Mora Comite de Adelanto Tres Esquinas 

20 Kateherine Hidalgo Junta de Vecinos San Jose de Coiten 
. 

21 Teresa Chavez Junta de Vecinos El Caracol 

22 Rosa Escalona Comite Vivienda Claudia Arrau 

23 Marcela Fernandez Junta de Vecinos Carmelitas 

24 Gladys Aravena Junta de Vecinos Tres Esquinas 

25 Yolanda Ponce Junta de Vecinos Villa el Lucero 

26 Maria Pasten J. De Vecinos Las estanques A. Mayor Rinconada de Coitan .. 



Da inicio a la reunión a las 14: SO horas, facilitadora del Consejo de Desarrollo de 
Salud entrega saludo, esperando la llegada de los socios participantes, dando la bienvenida 
y saludo. 

Se hace lectura acta anterior por Facilitadora del C. D. S de CECOSF de 3 2 reunión 
del Concejo de Desarrollo de Salud del mes de Mayo la cual es aprobada sin 
observación. 

Se realiza proyección de los temas abordar, dando continuidad al proceso de Diagnostico 
Participativo 2023. 2024 comenzando por: 

1. - Ana lisis de Arbol de Problemas, evaluando las causas y consecuencias de cada uno de 
los planteados en reunión anterior identificándose los siguientes. 

• Falta de horas médicos 
• Carencia de Buen Trato (Amabilidad) Funcionarios 

• Infraestructura, seguridad y bienestar CECOSF (Techos) 

• Población joven y adulto con presencia de adicción 

• Conectividad Transporte y Comunicaciones 
• Carencia de agilidad en horas de Especialidad (Otorrinolaringologo y oftalmología UAPO) 

• Carencia de Operativos de Salud en terreno (El caracol) 

• Necesidad de Geriatría por creciente población Adulto Mayor 

• Carencia de pañales y utiles de aseo Pª'J' postrados 

2. - Análisis de Problemas a traves de Matriz Cuantitaiva, considerando variables, n· de 
afectados, gravedad, posibilidad de resolver y recursos necesarios. 

PROBLEMAS RESULTADOS PRIORIZACIO CUANTITATIVA 

• Falta de horas médicos 9 3ºLUGAR • Carencia de Buen Trato (Amabilidad) Funcionarios 12 1° LUGAR • Infraestructura, seguridad y bienestar CECOSF (Techos) 11 2 ºLUGAR • Población joven y adulto con presencia de adicción 9 3ºLUGAR • Conectividad Transporte y Comunicaciones 8 4ºLUGAR • Carencia de agilidad en horas de Especialidad (UAPO) 7 SºLUGAR • Necesidad de Geriatra por creciente población A- M 8 4ºLUGAR • Carencia de pañales y utiles de aseo para postrados 8 4ºLUGAR 

! 



3.- Mientras se analiza cada uno de los problemas, se mencionan posibles soluciones, las 
cuales serán presentadas sintetizadas en la próxima reunión de Julio 24 

Temas varios 

• Sr. Manuel Lagos en su calidad de Presidente del C.D.S consulta por reunión del mes de 
Julio, a lo que la asamblea acuerda no cesar, informando próxima fecha para el 24 de 
Julio. 

• Directora Cesfam Santa Clara expone que la Tens Carla Gutierrez se encuentra 
realizando labor de llamado de confirmación de horas, esto a petición de C.D.S 

• Se informa que Juan Benanvente empresario del transporte de Pozo de oro, se 
encuentra regularizando sus horarios de recorridos sectores 

• Desamu informa de la actual gestion del Alcalde con Empresarios de transporte de la 
comuna en la búsqueda de subencion de estado para asegurar así sus recorridos 

• Desamu expone situación actual dela unidad Oftalmológica situada en Hospital de 
Bulnes, debido al retraso delos convenios recién ahora se encuentran en periodo de 
licitación de horas de especialista oftalmológico, y que este año 2023 se retrasaron 
como ningún año, durante el mes de Junio se regularizaran los controles pendientes. 

• Desamu informa que se encuentra trabajando mancomunadamente con el S.S.ÑUble, 
haciendo entrega de todos los antecedentes de horarios de llegada y salida de los 
médicos, imágenes de cámaras, firmas de libros para regularizar los horarios, asi como 
también informando "el ausentismo laboral", como una forma que su empleador 
solucione la problmatica actual. También onforma que los médicos se les ha 
suspendido la autorización a capacitaciones y/o reuniones con el firme propósito de 
permanecer lo mas posible en sus lugares de trabajo. 

• Desamu también señala que se encuentra gestionando una nueva contratación de un 
profesional médico. Lo cual ha sido muy difícil, debido a la falta de estos profesionales y 
los montos ofertados por el mercado actual 

• Se menciona la necesidad de reforzar la difusión y sensibilización de los deberes y 
derechos, apoyados en folletos informativos 

• Surge la necesidad de publicar y haces masiva la información de días y horarios de 
recorrido de la locomoción existente hoy a los sectores de Pozo de Oro, Los Tilos, 
Coitan Quillay y San Jase de Coitan. 

• Se expone necesidad de realizar controles de transito preventivos a los conductores del 
trasnporte publico, especigicamente el de cantarrana, por condcutas observadas 
anomalas. El Desamu compromete la gestión de estos controles con Carabineros de 
la comuna. 

• Desamu informa de los nuevos horarios de atención del CECOSF Y CESFAM Santa Clara, 
de Lunes a Jueves de 8:00 a 17:00 hrs y los viernes de 8:00 a !6:00 hrs, haciendo la 
salvedad de algunos funcionarios que por razones de fuerza mayor mantienen un 
horario diferido, el cual no sobrepasa las media hora. 

• Asamblea expone y consulta a que se debe la decisión de la modificación de los horarios 
de atención de los centros de salud, haciendo ver la dificultad de los sectores para 
trasladarse por la carencia de trasnporte, siendo la Directora quien señala que era 
necesario trabajar en los mismos horarios que el Hospital de Bulnes, ya que es nuestro 
principal centro de referencia. 



Las reuniones se seguirán llevando a cabo en la Sede Rayito de Sol, los cuartos lunes 
de cada mes 

Siendo las 16:40 se finaliza la cuarta reunión del Mes de Junio delaño 2023, y se 
~nión el lunP< 74 ri<> lulin a las 14.30 hrs para dar continuidad al 

BETZABHET ACUÑA 
SECRETARIA 

ESARROLLO DE SALUD DE TRES ESQUINAS 

,. 
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ASISTENCIA~H REUNION CONSEJO DE DESARROLLO 

19 DE JUNIO 2023 
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